

„Schönster Beruf der Welt“

Im Porträt: Die Theater- und Spielberatung Baden-Württemberg e.V.

Die Lust der Menschen am Theaterspiel zu fördern, ihre Auseinandersetzung mit der Welt auf musisch-ästhetischer Ebene anzustoßen – das hat sich die Theater- und Spielberatung Baden-Württemberg e.V. zum Ziel gesetzt, das sie nun seit über 60 Jahren erfolgreich vertritt.

Generationen von Theaterpädagogen, Laiendarstellern und professionellen Schauspielern wurden von den Mitarbeitern dieser landesweiten Institution über ein halbes Jahrhundert lang bis heute ausgebildet. Als Ansprechpartner für nahezu alle theaterrelevanten Fragen veranstaltet die Theater- und Spielberatung Workshops und greift freien Theatergruppen bei der Planung und Durchführung von Aufführungen hilfreich unter die Arme.

Wolfgang Mettenberger ist seit 20 Jahren Leiter der Theater- und Spielberatung. Der ehemalige Gymnasiallehrer hat seine Liebe zum Theater zum Beruf gemacht. Dass es auch eine Berufung für ihn ist, dafür spricht die Begeisterung, mit der er vom „schönsten Beruf der Welt“ erzählt: von seinen zahlreichen Reisen zu Aufführungen und Vorträgen, die zu



Zahlreiche Aufführungen freier Theatergruppen werden von der Theater- und Spielberatung unterstützt. Foto: Theater- und Spielberatung

halten er ins In- und Ausland eingeladen wird, von der guten Zusammenarbeit mit den Mitarbeitern, und – vor allem: von der Arbeit mit den jungen und erwachsenen „Theaterschülern“. Er schwärmt vom „gemeinsamen Entdecken über das ganzheitliche Spiel“, vom „permanenten und unmittelbaren Feedback“ und davon, zu erleben, wie innerhalb weniger Tage eine Gruppe von Menschen, die sich zuvor nicht kannten, eine Gruppe wird, die gemeinsam „durchs Feuer gehen würde“.

Der Sitz der Theater- und Spielberatung in der Rohrbacher Straße 50 beherbergt ein Archiv, in dem rund 10.000 Dramentexte eingesehen werden können, zudem stehen 1600 theaterpädagogische und theaterwissenschaftliche Fachbücher in der Bibliothek zur Verfügung. Daneben lagern zahlreiche Videos, Dias, Poster, Zeichnungen und Bücher im separaten Commedia dell'Arte-Archiv. Informationen über das Angebot der Spielberatung gibt es im Internet unter www.theaterberatung-bw.de. kdi



Theaterpädagoge und Leiter Wolfgang Mettenberger Foto:Rothe

16. Heidelberger Theaterwerkstatt

Vom 3. bis 5. Oktober veranstaltet die Theater- und Spielberatung gemeinsam mit dem Kulturrat die 16. Heidelberger Theaterwerkstatt im St. Raphael-Gymnasium, Roonstraße 1-5. Laienschauspieler können sich von Profis in Kursen schulen lassen. Infos und Anmeldung unter Telefon 27857 und theaterberatung-bw@t-online.de.